



Falta transparencia a los gobiernos locales: S&P

DESCALIFICADOS

- ▶ Repuntó moratoria 3.45% en 2012; un año antes fue cero
- ▶ "Inició débil administración y planeación financiera"

[LINDSAY H. ESQUIVEL]

En 2012 se incrementó en 3.45 por ciento el número de incumplimientos de obligaciones financieras entre las empresas mexicanas (con una afectación de dos mil 600 millones de pesos de deuda) donde el sector de las finanzas públicas, que incluye estados y municipios, representó 58 por ciento del total de estos incumplimientos, informó la agencia calificadora Standard and Poor's.

"Lo anterior responde principalmente a la débil administración financiera de los gobiernos locales en México, incluyendo un bajo nivel de transparencia fiscal, la limitada planeación financiera y de capital de largo plazo, y a la falta de una política formal de liquidez para hacer frente a las obligaciones operativas y financieras", expuso Fabiola Ortiz, directora de la firma.

De acuerdo a su Estudio anual de incumplimiento y análisis de transición de calificaciones, la calificadora espera algunos ajustes adicionales a las calificaciones en este sector durante 2013, pues considera positivo que el gobierno federal y el Congreso busquen diferentes maneras de mejorar la transparencia y fortalecer el marco institucional, incluyendo la nueva legislación para estandarizar las normas contables entre los gobiernos locales y regionales.

Fabiola Ortiz agregó que el sector de instituciones financieras representó 25 por ciento del total de incumplimientos en 2012 y el 17 restante se ubicó en el sector corporativo. En 2012, la mayoría de los incumplimientos estuvieron asociados a pagos no realizados de principal e intereses (75 por ciento del total).



DESORDEN. Señala la calificadora las irregularidades en las políticas estatales.

EN LÍNEA CON EMERGENTES. El incremento de la tasa de incumplimiento de México, está en línea con la tasa europea y de mercados emergentes. La única excepción es la tasa de incumplimiento canadiense, la cual fue más baja que la de 2011, en 1.22 por ciento.

"En particular, el número de incumplimientos en los mercados emergentes aumentó de ma-

nera significativa a 25 incumplimientos de solo cuatro en 2011 y nueve en 2010", detalló.

En cuanto al valor nominal, el monto total de la deuda calificada afectado por las entidades que incumplieron en el periodo del estudio (1999-2012) fue de 17 mil 300 millones en el mercado de deuda local, mientras que en los mercados internacionales fue de 4 mil 470 millones de dólares.